

Juventudes en Movimiento, una semana a todo ritmo

El INJUVE llevó a cabo una serie de actividades bajo el lema Juventudes en Movimiento, en el marco del Día Nacional de Juventud.

23 de octubre de 2020



El Instituto Nacional de Juventudes llevó a cabo una serie de actividades bajo el lema Juventudes en Movimiento, para conmemorar **“La Noche de los Lápices”**.

Foros, conversatorios, vivos de Instagram, literatura, música, artes visuales, cine, muestra fotográfica, lecturas, bandas invitadas y teatro; fueron las actividades virtuales que se realizaron del 16 al 21 de septiembre en el marco del **Día Nacional de la Juventud**.

La semana arrancó con la **convocatoria fotográfica** dirigida a jóvenes entre 18 y 29 años residentes en el país. Las imágenes debían reflejar el dinamismo, diversidad, pluralidad de las juventudes. De las recibidas se seleccionaron 20 que fueron expuestas el 21 de septiembre en el cierre de la semana.

Agenda

Las Juventudes como eje transversal, fue la mirada que primó en la agenda, cada día se desarrollaron ejes temáticos abordados desde la perspectiva joven:

16/9 - Juventudes, derechos humanos y educación:

Se realizó el conversatorio **“Juventudes presentes con memoria, la participación juvenil ayer y hoy”** en el que participaron el ministro de Educación de la Nación, Nicolás Trotta; el secretario de Derechos Humanos de la Nación, Horacio Pietragala; la directora ejecutiva del Instituto Nacional de Juventudes, Macarena Sánchez; la sobreviviente de la Noche de los Lápices, Emilce Moler y el hijo de desaparecidos, Leonardo Fosatti. También participaron jóvenes estudiantes y de organismos de DDHH de todo el territorio nacional. 

Las principales temáticas fueron: la importancia de construir una historia con memoria, la participación política de los estudiantes en la conquista de derechos, el rol de la educación pública, gratuita y de calidad y los jóvenes como sujetos de derechos.

Ver video (https://www.youtube.com/watch?v=hPIE7HbCb0o&ab_channel=MinisteriodeEducaci%C3%B3n)

17/9 - Juventudes, género, diversidad:

Se realizó el conversatorio **“Rompiendo las estructuras”**, con la presencia del doctor en Ciencias Sociales, Lucho Fabbri; la autora de Repensar la Discapacidad, Florencia Cambareri; el miembro de la dirección de Juventudes del ministerio de Salud de la Nación, Lucas Grimson; la militante por la diversidad, Guadalupe Barguela y la militante feminista y activista trans, Florencia Gómez.

[Ver video \(https://www.youtube.com/watch?v=RPOKkZwg8Z4\)](https://www.youtube.com/watch?v=RPOKkZwg8Z4)

Luego se desarrolló un vivo Instagram “Juventudes, géneros y sexualidades” con la militante feminista y de género, Dolores Covacevich.

[Ver vivo \(https://www.instagram.com/tv/CFQYkJag0oS/\)](https://www.instagram.com/tv/CFQYkJag0oS/)

18/09 - Juventudes, ambiente y desarrollo sostenible:

Se desarrolló el conversatorio **“Ambiente y participación juvenil, hacia una ley de educación ambiental”**, en el que participaron la directora ejecutiva del INJUVE, Macarena Sánchez; el ministro de Educación nacional, Nicolás Trotta; el ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Juan Cabandié y estudiantes secundarios de Corrientes, Mendoza, La Pampa, Buenos Aires y Chubut. 

[Ver conversatorio \(https://www.instagram.com/tv/CFQYkJag0oS/\)](https://www.instagram.com/tv/CFQYkJag0oS/)

19/09 Juventudes y participación política:

Se realizó el conversatorio **"Hacia una ley de juventudes"**. Participaron, la directora ejecutiva del INJUVE, Macarena Sánchez; la diputada provincial de Santa fe, Lucila de Ponti; el secretario nacional de la Juventud de la Central de Trabajadores de la Argentina (CTA), Matías Zalduendo; la subsecretaria de Juventud de la provincia del Chaco, Julieta Campo y la concejal de Puerto Madryn, Sandra Mansilla.

[Ver conversatorio \(https://www.youtube.com/watch?v=CxwvCML3Xc4\)](https://www.youtube.com/watch?v=CxwvCML3Xc4)

20/9 Emisión de series, películas y obras de teatro:

[Ver programación \(https://www.instagram.com/p/CFMlpbygvGn/\)](https://www.instagram.com/p/CFMlpbygvGn/)

21/9 Juventudes, arte y cultura

“Las juventudes escribimos” fue el vivo de Instagram en el que estuvieron la actriz Thelma Fardín, quien leyó un fragmento de su libro “El arte de no callar”; la escritora, Tamara Tenembaun, con su libro “Nadie vive tan cerca de nadie” y la

patinadora Alexa Pettone que presentó “Soy Alexa”, el libro creado por estudiantes secundarios de la escuela 11 de San Pedro.

[Ver vivo \(https://www.instagram.com/tv/CFaV-JUghFr/\)](https://www.instagram.com/tv/CFaV-JUghFr/)

Bandas Invitadas: Julián Kartun e invitados, Chita y Bife, el evento fue transmitido por la TV Pública.

[Ver show \(https://www.youtube.com/watch?v=qwUKt32p-LY\)](https://www.youtube.com/watch?v=qwUKt32p-LY)

Cierre con la Muestra de Fotografía

[Ver muestra \(https://www.youtube.com/watch?v=WqvnbxoLuh4\)](https://www.youtube.com/watch?v=WqvnbxoLuh4)



En tanto, las proyecciones estuvieron disponibles toda la semana en play.cine.ar, en una tarea en conjunto de ministerio de Cultura de la Nación, el Instituto Nacional de Cine y Artes Audiovisuales (INCAA) y la señal Cine.ar. Una selección de 15 producciones audiovisuales argentinas (largometrajes, cortos y series):

“Dulce de leche” de Mariano Galperín, “El puto inolvidable” de Lucas Santa Ana, “Esteros” de Papu Curotto, “Gorda” de Bárbara Cerro, Tamy Hochman y Sol Rietti; “Guido Models” de Julieta Sans, “Los besos2 de Jazmín Carballo, “Los vagos” de Gustavo Biazzi, “Luna en Sagitario” de Marcia Paraíso, “Mirlos de Arkansas” de Pablo Vergara, “Mujeres con Pelotas” de Gabriel Balanovsky y Ginger Gentile; “Nina” de Sofía Vacaro, “No quedé” de Diego Corán Oria, “Onix” de Nicolás Teté, “Videojuegos” de Cecilia Kang, “Si el sueño fuera quererte dormiría eternamente” de Celeste Contratti e Ingrid Valencic.

En conjunto con ministerio de Cultura de Nación, el Instituto Nacional del Teatro y el Teatro Cervantes se presentaron 8 obras de teatro que estuvieron disponibles toda la semana con funciones online.

“Porquería” de Marcelo Bertuccio, dirigida por Darío Levin Vientre; “El hueco de dónde venimos” de Marcos Aranao y Gabriel Graves; “Lo quiero ya” de Marcelo Caballero y Martín Goldber; “Con música y letra” de Juan Carlos Schapira;

“Pundonor” de Andrea Garrote y Rafael Spregelburd, escrita por Andrea Garrote; “Chocolate por la noticia” con autoría y dirección de Mariano Cossa, Boy Scout con autoría y dirección de Dennis Smith; “Un domingo en familia” con autoría de Susana Torres Molina y la dirección de Juan Pablo Gómez y “Jamlet de Villa Elvira” autoría y dirección de Blas Arrese Igor.

¿Por qué el 16 de septiembre es el Día Nacional de Juventud?

Se recuerda el hecho ocurrido el 16 de septiembre de 1976 y, días posteriores, en que diez estudiantes secundarios de la ciudad de La Plata fueron secuestradxs en un operativo conjunto entre efectivos policiales y el Batallón 601 del Ejército. Casi todxs ellxs eran jóvenes que militaban en distintas organizaciones políticas  que habían participado activamente durante el año 1975 en la lucha por el boleto estudiantil. Este acontecimiento se conoce como **“La Noche de los Lápices”**.

Lxs estudiantes secuestradxs, Claudio De Acha, María Clara Ciocchini, María Claudia Falcone, Francisco López Muntaner, Daniel Racer, Horacio Ungaro, Emilce Moler, Patricia Miranda, Gustavo Calotti y Pablo Díaz, fueron torturadxs durante semanas en centros clandestinos. Tras algunos años, Moler, Calotti, Díaz y Miranda recuperaron su libertad, en tanto lxs seis restantes permanecen aún desaparecidxs.

Te recomendamos [este video \(https://www.youtube.com/watch?v=Amb01GRFvfl\)](https://www.youtube.com/watch?v=Amb01GRFvfl) para conocer más sobre el acontecimiento:

Noticias relacionadas

05 de diciembre de 2023

Participamos de la presentación del kit de salud mental

16 de noviembre de 2023

Taller ActivAR en San Isidro

16 de noviembre de 2023

INJUVE en Catamarca

